

Fiscal de California pide poner fin a la Visa Waiver con Chile

EE.UU. Todd Spitzer acusó “turismo delictual” de chilenos, junto al “fracaso sistemático” del Gobierno para enviar antecedentes penales. Canciller busca “mantener beneficio”.

PABLO OVALLE ISASMENDI/AGENCIAUNO

Redacción

El ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, afirmó ayer que “es una situación que nos preocupa” la denuncia del fiscal del condado de Orange en California, Estados Unidos, Todd Spitzer, sobre el “turismo delictual” que ejercerían ciudadanos chilenos gracias al programa Visa Waiver, que permite estar durante 90 días como turista. Este es un beneficio que EE.UU. otorga de manera voluntaria y Spitzer, junto al Partido Republicano estadounidense, acusan que Chile “ha fracasado sistemáticamente” en proporcionar antecedentes penales de los viajeros, por lo que ayer insistieron en que se ponga fin al programa.

El canciller respondió que “el deber que tiene el Gobierno de Chile es justamente proporcionar toda la información respecto a los ciudadanos que acceden a este beneficio” y “nos interesa, obviamente, mucho mantener este beneficio”.

Sin embargo, “también nos preocupa enormemente la actividad de unos pocos delincuentes de origen chileno que realizan en Estados Unidos”,



EL CANCELLER AFIRMÓ QUE “EL DEBER” DE CHILE “ES PROPORCIONAR TODA LA INFORMACIÓN” SOBRE VIAJEROS.

subrayó Van Klaveren.

En 2023 fue la primera vez que Spitzer cuestionó la Visa Waiver -exención de Visa ESTA (sigla en inglés del sistema electrónico de autorización para viajar), otorgada por el Departamento de Seguridad Nacional -“que ha permitido a las redes del crimen organizado chileno un conducto directo a EE.UU. para cometer robos residenciales y comerciales”, publicó ayer en X, como han reportado numerosos medios de comunicación locales.

Los republicanos estadounidenses solicitaron ayer a los secretarios del Departamento de Seguridad Nacional (DHS) y de Estado, Kristi Noem y Marco Rubio, “medidas inmediatas para abordar la explotación del programa” por parte de “organizaciones criminales chilenas”.

Chile, “que se unió al VWP en 2013, ha fracasado sistemáticamente en proporcionar a las autoridades estadounidenses la información necesaria sobre los antecedentes penales de sus

ciudadanos”, destacaron.

El diputado Cristián Araya, del Partido Republicano chileno, señaló en X que “‘tu Visa ya no será tu Visa’. Perder la Waiver es un viaje sin retorno”.

Un factor que podría incidir en el retiro del beneficio es la sobrestadía de chilenos en EE.UU., ya que 2023, según Ex-Ante, 466.799 chilenos debían abandonar el país en 90 días, pero se quedaron más tiempo del permitido 12.233 personas, es decir, 2,62%.